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ATA Nº 17/2018 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 23 DE AGOSTO DE 2018  
 
Aos vinte e três dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezoito, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Vitor Manuel Reis Amaral, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, António Pedro Albergaria Coelho, Maria Júlia Lopes Oliveira, Artur 
Manuel Borges Duarte e Vitor Manuel Soares Oliveira. ---------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, ao abrigo da deliberação proferida pela Câmara 
Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à elaboração das atas das reuniões do órgão. --  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, salientando positivamente a 
forma como está a decorrer o Programa Animar as Praias, que constituiu um fator 
importante de dinamização da atividade comercial nas praias do concelho, conforme reporte 
efetuado pelos comerciantes locais. -----------------------------------------------------------------------  
De seguida, deu conhecimento de reunião com a empresa Infraestruturas de Portugal, IP, na 
qual foi comunicado que está prevista a consignação da obra na via férrea, no troço que 
abrange Ovar, apenas em 2020, sendo que, em setembro, virá a Ovar uma equipa técnica para 
apresentar as linhas mestras do projeto de execução da requalificação da via férrea no 
concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere à Estrada Nacional 109, está previsto o lançamento da obra (e não a 
consignação) em 2020, sendo que, como se trata de uma via desclassificada, e existindo 
acordo entre as partes, pode a sua jurisdição passar para o município, pressupondo 
contrapartidas por parte da Infraestruturas de Portugal, IP. Considerou, ainda, que o 
investimento previsto na EN 109 será na ordem de 5 milhões de euros, estando a Câmara 
Municipal disponível para antecipar a obra, após negociação das contrapartidas e definição 
de um cronograma que garanta receita municipal, transferida pela IP, e que possibilite que a 
obra seja lançada antes de 2020, uma vez que está em causa a salvaguarda dos interesses dos 
munícipes e, até por questões de equidade, tudo deve ser feito no sentido de antecipar a 
realização desta obra, com espírito de parceria e colaboração na procura das melhores 
soluções. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deu conhecimento de diversas reuniões de trabalho, destacando a reunião da Rede de 
Cidades de Carnaval da Região Centro, a reunião realizada com vários intervenientes sobre a 
requalificação e ampliação da Escola Básica do Furadouro e a reunião com a Associação de 
Pais da Escola Básica de S. João de Ovar e o Centro Social e Paroquial de S. João de Ovar. ---  
Deu conta, ainda, da realização de vários eventos nos quais esteve presente o executivo 
municipal, destacando as Comemorações do Centenário da Igreja Matriz de Santa Marinha 
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de Cortegaça e Inauguração da Alameda Padre Manuel e do Campo Escutista da Ribeira, e 
outros eventos de caracter cultural, recreativo e desportivo. ------------------------------------------  
Realçou, neste período, o elevado número de ações municipais no âmbito do Serviço de 
Turismo, nomeadamente, as 29 visitas guiadas, englobando 830 participantes de diversas 
nacionalidades.  ----------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, salientou a realização das Festas do Mar, marcas identitárias do povo vareiro e que 
irão ter lugar nos próximos dias. --------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Vitor Amaral considerou que, relativamente ao programa Animar as 

Praias, concorda que tem havido um incremento do turismo em Ovar, em relação ao qual 
expressou a sua satisfação, mas referiu não conseguir associar o programa de animação de 
praias a este incremento do turismo. Considerou-se crítico quanto aos valores gastos e à 
forma como são gastos, considerando que existe uma riqueza natural que podia ser melhor 
aproveitada, com menos dispêndio de dinheiro público, sendo certo que o turismo tem 
aumentado em todo o país. ---------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere à linha férrea, chamou a atenção sobre a seguinte nota: houve uma 
requalificação da linha férrea de Válega para sul, que foi uma verdadeira requalificação, e o 
que é dito tecnicamente é que o está a ser feito para norte, incluindo Válega para norte, não 
tem nada a ver com o que foi feito para sul, estando em causa apenas algumas substituições 
de materiais. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
No que se refere à EN 109, partilha da opinião de se tentar a desclassificação da via, 
passando-a para estrada municipal, devendo para isso ser devidamente negociada com as 
Infraestruturas de Portugal, IP. ----------------------------------------------------------------------------  
De seguida, efetuou a seguinte intervenção: -------------------------------------------------------------  
 “Ovarural ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tendo esta feira sido realizada nos últimos anos, integrada nas Festas de Válega, por 
iniciativa da Cooperativa Agrícola de Ovar e com o apoio da Câmara, que também para este 
ano estava previsto, pergunta-se se há alguma responsabilidade da Câmara pelo facto de não 
ter sido este ano realizada. ---------------------------------------------------------------------------------  
Obras da Alameda Padre Manuel – Cortegaça, turismo religioso e casa mortuária --------  
A obra da Alameda Padre Manuel Dias da Silva e área adjacente deu uma nova centralidade 
à Vila de Cortegaça e é, sem dúvida, uma mais-valia não apenas para aquela freguesia como 
para todo o município. Cremos que nesta obra não estava prevista a demolição de parte do 
muro de vedação do antigo cemitério, mas a demolição feita merece a nossa concordância, 
porque deu uma significativa abertura à Alameda, Igreja e aos Jazigos. Porém, mesmo 
sabendo-se que se trata de património da Paróquia, somos da opinião que se deveria 
promover junto desta e em colaboração com esta, o arranjo da parte inferior das demolições, 
ou seja, da base dos muros demolidos, e o arrelvamento dos espaços das antigas sepulturas. 
Com a obra que foi executada e com estes arranjos no antigo cemitério, a Igreja de Cortegaça 
e os Jazigos poderão e deverão ser incluídos num roteiro turístico religioso, o que propomos 
seja por este executivo tratado. ----------------------------------------------------------------------------  
No âmbito do turismo religioso enquadra-se, muito bem, o Altar Judaico, em S. Vicente de 
Pereira, o que nos suscita perguntar qual é a situação atual do processo de aquisição do 
imóvel e sua recuperação; tal como se enquadra a Igreja de Válega, Capelas dos Passos, etc. 
Foi colocado um outdoor junto à rotunda situada a sul da Alameda que anuncia a construção 
da Casa Mortuária de Cortegaça, num espaço anterior ao antigo cemitério. De quem é a 
responsabilidade da colocação deste outdoor? Assume este anúncio o compromisso da 
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Câmara na comparticipação da sua construção? Existe já um projeto para a Casa Mortuária? 
É nosso desejo que esta construção se concretize e que a Câmara a apoie, mas não podemos 
deixar de lamentar que o anúncio tenha sido feito anteriormente à aprovação desse apoio, 
caso a colocação do outdoor seja da responsabilidade do executivo. --------------------------------  
Fábrica de betão ABTF -----------------------------------------------------------------------------------  
Tendo decorrido o prazo para a conclusão das obras, conforme consta do acordo processual, 
pretende-se saber se as mesmas foram executadas e, em caso afirmativo, se foram executadas 
conforme compromisso assumido pela empresa e se esta já reiniciou a sua laboração e, 
também em caso afirmativo, se as obras realizadas obtiveram o resultado esperado. -------------  
Acordos de execução – pessoal --------------------------------------------------------------------------  
A União de Freguesias e a freguesia de Válega continuam sem ter o quadro completo de 
pessoal, conforme consta dos acordos de execução. Tendo-nos sido informado que no início 
de setembro essa situação estaria resolvida e estando a uma semana apenas do final do mês, 
pergunta-se se todo o processo de recrutamento foi executado e se esse prazo vai ser 
cumprido. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Obras da AdRA --------------------------------------------------------------------------------------------  
Com a obra de ligação do saneamento, desde S. Vicente ao coletor, o piso não foi 
devidamente reposto, com o compactamento desde o início do enchimento das valas e, em 
consequência, abateu na maior parte deste troço, tendo a Junta de Freguesia de Válega 
denunciado várias vezes esta situação. Tendo em conta o tempo já decorrido não faltará 
muito para terminar o prazo de garantia a que o empreiteiro se obrigou. O que fez o 
executivo junto da AdRA e o que fez esta junto do empreiteiro para que a situação fosse 
resolvida? -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tendo a Assembleia Municipal aprovado por unanimidade uma recomendação para que a 
Câmara faça a pavimentação integral dos arruamentos intervencionados pela AdRA, em 
Arada, pergunta-se qual a posição do executivo em permanência sobre esta recomendação. ---  
Mobiliário do Edifício da Junta de São João ---------------------------------------------------------  
Temos conhecimento que o edifício da Junta de São João de Ovar ainda não tem todo o 
mobiliário apesar do compromisso assumido pela maioria deste executivo em fornecê-lo. 
Pergunta-se, porque já decorreu demasiado tempo, se existe alguma razão em especial para 
ainda não ter sido fornecido o equipamento que àquele edifício é absolutamente 
indispensável para o seu bom e regular funcionamento. -----------------------------------------------  
Rua das Estradas e Dr. Acácio Valente ---------------------------------------------------------------  
Estas ruas, aparentemente com as obras concluídas, mantêm ainda alguns detalhes por 
concluir como, por exemplo, remates dos passeios, postes elétricos que estão por mudar de 
local, coletor de saneamento, etc.. Sendo umas situações da responsabilidade do empreiteiro 
e outras da AdRA, pergunta-se quais as diligências realizadas junto das entidades 
responsáveis. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Rua da Corga do Norte e Rua da Columbófila ------------------------------------------------------  
As obras nestas duas ruas (a rua da Corga do Norte é uma das principais vias da freguesia de 
Válega e faz parte da única ligação direta entre Ovar e Oliveira de Azeméis) estão previstas 
para o corrente ano. Faltando apenas 4 meses para o final do ano, pretende-se saber se os 
respetivos projetos foram executados, se estão em execução ou se estas obras já não fazem 
parte do plano de obras para o corrente ano. ------------------------------------------------------------  
Atentado urbanístico --------------------------------------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 17/2018 - 23 de agosto de 2018  

            239 
 

Chamamos à atenção em duas reuniões de Câmara para as obras que estavam a ser 
executadas por uma família de etnia cigana na Rua dos Lavradores, em Válega, sem que, até 
hoje, se conheça uma tomada de posição clara e objetiva em relação a essa situação por parte 
do executivo. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Nada temos contra esta ou outras etnias. Aliás, o povo português em geral e o vareiro em 
particular, são conhecidos por receberem muito bem outros povos, venham de onde vierem, e 
muito em particular o povo de etnia cigana, há tantos anos aqui radicado. Porém, ninguém 
pode estar acima da lei e todos deverão ser tratados de forma igual, sem qualquer 
descriminação, seja ela positiva ou negativa.------------------------------------------------------------  
Dissemos, na última reunião sobre este assunto, que em breve veríamos as construções em 
chapa a ganhar volume, com alvenaria no interior. Não foi preciso esperar muitos meses. O 
volume já é mais que o dobro desde a última reunião, agora com nova construção em tijolo e 
cimento. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Expressamos também o mais profundo desagrado pelo facto da AdRA ter efetuado a ligação 
da água ao pinhal em causa, abrindo um vala que atravessou a rua, sem ter apurado para que 
fim se destinava, quando ali já existiam evidentes indícios de instalação de tendas para 
habitação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Impõe-se uma medida firme e urgente, para que aquelas obras sejam demolidas, não apenas 
porque são ilegais, mas porque são um verdadeiro atentado urbanístico, com a implantação 
de habitações que não garantem as condições mínimas de habitabilidade, numa área florestal, 
com carroças e outros objetos na valeta, incluindo a valeta do lado contrário, além do perigo 
que se tornou ao passar na Rua dos Lavradores, com crianças a atravessar constantemente 
aquela rua. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Limpeza das ciclovias -------------------------------------------------------------------------------------  
Apesar do nosso veemente apelo na última reunião para que se procedesse à limpeza das 
ciclovias, tendo até em conta a época do ano, constatamos que ela não foi feita, 
especialmente no troço que estava pior e que liga Ovar a Avanca, passando por Válega 
(Senhora de Entráguas).  -----------------------------------------------------------------------------------  
Abandono de animais -------------------------------------------------------------------------------------  
De acordo com a Ordem dos Veterinários, registou-se no último ano um aumento de 22% no 
número de animais abandonados e só este ano já foram recolhidos mais de 14.000 animais. 
Ovar não é, infelizmente, uma exceção do que se passa no resto do país. --------------------------  
Aquela ordem lançou o designado “cheque-veterinário”, com vista a ajudar a resolver o 
problema, com apoio aos municípios para que estes cuidem de animais abandonados sem os 
abater. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sendo também o nosso município atingido por este problema, pergunta-se se concorreu ao 
apoio da Ordem dos Veterinários e se o está a receber. Pergunta-se também, tendo-se 
conhecimento que os serviços da Câmara nesta matéria, nomeadamente através do apoio do 
seu médico veterinário, funcionam apenas uma parte do dia, se estão a ser preparadas 
medidas para funcionamento em horário mais alargado, incluindo os fins-de-semana e se a 
Câmara se preparou, com criação de novas jaulas ou outras medidas, para a nova situação de 
proibição de abate de animais abandonados. ------------------------------------------------------------  
Regulamento das distinções honoríficas---------------------------------------------------------------  
Este regulamento está em vigor há mais de 35 anos e, na nossa opinião, está desatualizado, 
até porque nem sequer é integralmente aplicado. Entendemos que os regulamentos são para 
cumprir e, quando desatualizados, devem ser objeto de alteração. Como exemplo da sua não 
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total aplicabilidade temos a forma de votação que, nos casos de atribuição das medalhas de 
ouro do município e das medalhas de mérito, exige que a deliberação seja por escrutínio 
secreto. Além disso, verificamos que as medalhas de bons serviços não deverão ser atribuídas 
apenas pela antiguidade, mas a quem se tenha distinguido no desempenho das suas tarefas, o 
que nos parece correto. Ora, sabendo-se que o princípio base na atribuição destas medalhas 
foi apenas a antiguidade, pergunta-se o que justificou a não atribuição a todos os funcionários 
da Câmara que tenham servido o município por “um período superior a 20 anos”. ---------------  
Tendo em conta o exposto, sugerimos que se solicite ao nosso departamento jurídico que 
analise o atual regulamento e que apresente, em prazo não superior a 90 dias, uma proposta 
de alteração ou, então, que se crie uma comissão para esse efeito, com dois elementos 
indicados pelo PSD e um pelo PS, de forma que no próximo ano, a haver atribuição de 
qualquer distinção honorífica, ela já se possa reger pelo novo regulamento.” ---------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte salientou a necessidade de uma grande atenção aos 
encargos futuros que podem resultar da intervenção do Município na EN 109. -------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou, relativamente à intervenção na EN 
109, que é decisivo analisar a intenção da IP, uma vez que estão definidos valores fixos nos 
casos de municipalização das vias, tendo em conta os km’s da via a municipalizar, estando 
em causa por essa via, cerca de 5 milhões de euros, que podem variar consoante seja feita a 
transferência antes ou depois da realização das obras. -------------------------------------------------  
No que concerne ao turismo, considerou que o sucesso de Ovar está na esteira nacional, 
nomeadamente de Aveiro e do Porto, mas há um incremento significativo em Ovar, e os 
comerciantes deram conta de um aumento muito significativo da atividade comercial. ----------  
Relevou que o Ovarural não se realizou a pedido da Cooperativa Agrícola, não estando 
colocada de parte a possibilidade de ter lugar ainda este ano, podendo ocorrer noutra 
freguesia do concelho. --------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à casa mortuária em Cortegaça referiu que é uma intenção de princípio a sua 
concretização, que será analisada para avançar no momento certo.----------------------------------  
No que diz respeito ao Altar Judaico em S. Vicente de Pereira – Haron kodesh – referiu ter 
conhecimento de algumas opiniões distintas que devem ser consideradas, pelo que a Câmara 
Municipal vai procurar ouvir especialistas sobre o assunto, para que o investimento previsto 
em orçamento para a sua reabilitação seja utilizado de forma correta e acertada. -----------------  
Quanto à pavimentação de arruamentos intervencionados pela AdRA – Águas da Região de 
Aveiro, SA, na freguesia de Arada, referiu que a situação atual já foi reportada à empresa e a 
Câmara Municipal agirá em tempo útil. Mais referiu que a Câmara Municipal pretende 
efetuar uma intervenção de pavimentação, mas tal só será efetuado quando for concretizada a 
intervenção da Lusitânia Gás ------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, também, que o mobiliário da Casa da Junta e Polo de Capacitação Social de São 
João foi dividido em dois lotes, um foi entregue a 31 de julho e o outro será entregue até 15 
de setembro. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, referiu que, relativamente ao abandono de animais, é um problema que se tem vindo 
a intensificar, e Ovar não é exceção, estando prevista a construção de um centro de recolha 
em Ovar, no âmbito de projeto intermunicipal (os outros dois serão localizados em Águeda e 
Ílhavo). Mais referiu, que a nova legislação sobre esta matéria vem impor novas questões aos 
municípios, de difícil execução.  --------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas assumiu opinião diferente da posição do senhor 
Vereador Vitor Amaral em relação à animação das praias, considerando que esta é a 
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estratégia correta, sendo certo que este programa incentiva a vinda a Ovar de turistas, como 
resulta do inquérito efetuado no final de cada visita, mas também da sensibilidade da 
população em geral, pela animação que proporciona. Antes o Furadouro tinha apenas praia, 
agora também tem animação, tem o património, etc.. Referiu, ainda, que os números de 
visitas turísticas em Ovar estão a aumentar e são muito positivos e serão objeto de divulgação 
oportuna, inclusive quanto às dormidas nos hotéis, não tendo sido possível contabilizar as 
dormidas no alojamento local, porque há alguma resistência por parte dos respetivos 
proprietários. É certo que a Câmara Municipal continuará a potenciar o turismo local. ----------  
O senhor Vereador Pedro Coelho salientou a sua presença, em representação do Senhor 
Presidente, em diversos eventos culturais e recreativos, salientando o Festival de Folclore de 
Guilhovai, a Noite de Fados em Válega e a Corrida Louca, também em Válega. -----------------  
No que se refere à obra da Alameda Padre Manuel, considerou que nem tudo pode ser 
realizado da forma pretendida, atenta a classificação do cemitério, por isso qualquer 
intervenção deve ser objeto de análise cuidada. --------------------------------------------------------  
No que diz respeito à capela mortuária, apenas está colocado o outdoor em termos de 
localização e ocupação do espaço, sendo importante o impacto na boa decisão que ali venha 
a ser tomada. Reforçou que se trata apenas de uma intenção, sendo que o outdoor foi 
colocado pela Câmara Municipal de Ovar. --------------------------------------------------------------  
No que concerne às repavimentações da responsabilidade da AdRA – Águas da Região de 
Aveiro, SA, referiu que as mesmas têm sido objeto de acompanhamento permanente, 
nomeadamente nas reuniões realizadas com o empreiteiro da obra. ---------------------------------  
Relativamente à Rua das Estradas, em Válega, referiu que os postes já deviam ter sido 
retirados e que a requalificação dos passeios não está prevista na empreitada, pelo que esta 
intervenção deverá ser objeto de análise, em função da disponibilidade dos proprietários, 
salientando a necessidade de haver rigor nas empreitadas, respeitando o projeto previsto. ------  
No que respeita à Rua Corga do Norte referiu já ter tido a oportunidade de fazer o percurso a 
pé, considerando que é um projeto que tem de ser muito bem pensado e executado, dado 
existirem diferentes cotas nas acessibilidades aos prédios, e de minas, ao longo do seu 
percurso. ------------------------------------------------------------------------------------------------------   
O senhor Vereador Domingos Silva considerou que o Regulamento das distinções 
honoríficas é um regulamento antigo, mas não é o mais urgente. A prática assumida desde 
2013 é a que sempre foi seguida, sendo que todas as deliberações foram sempre tomadas por 
unanimidade. Expressou o seu desacordo com a constituição de um grupo de trabalho e com 
o prazo de 90 dias, dado que existem outros regulamentos, com caráter mais urgente e cuja 
revisão e atualização ainda não foi feita, por razões que são conhecidas. ---------------------------  
Mais referiu que, este ano, todos os trabalhadores que fizeram 20 anos de serviço foram 
contemplados com a Medalha de Bons Serviços. -------------------------------------------------------   
No que diz respeito à Rua dos Lavradores, informou que foi lavrado um auto de notícia, que 
dará origem a um embargo, não repugnando que possam ter havido ligações de água e 
saneamento pelas entidades competentes, atenta a finalidade que possa ter sido indicada no 
pedido. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à sociedade António Branco Tavares & Filhos, Lda. informou que está 
marcada uma vistoria para o dia 3 e setembro, e em resultado dessa vistoria, será emitido ou 
não o alvará de autorização de utilização. ---------------------------------------------------------------  
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Informou, ainda, no âmbito dos acordos de execução celebrados com as Juntas de Freguesia, 
que a partir de setembro serão afetos mais trabalhadores, estando os respetivos 
procedimentos em fase de conclusão. --------------------------------------------------------------------  
Referiu que a Câmara Municipal apresentou uma candidatura para a esterilização de animais, 
sendo que pugnará por esclarecer se o programa referido é o mesmo, sendo que, em caso 
negativo, procurar-se-á também apresentar candidatura a este programa. Mais referiu que 
está a ser elaborado o projeto para a construção de um centro de recolha de animais em Ovar.  
O senhor Vereador Vitor Amaral referiu não concordar com a colocação do outdoor na 
Alameda Padre Manuel, considerando que os senhores Vereadores deveriam ter sido 
informados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, desde a fase mais embrionária do 
projeto, estava prevista a casa mortuária naquele local, constando mesmo da escritura, pelo 
que o compromisso assumido será cumprido. -----------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira referiu que o investimento da Câmara Municipal de 
Ovar na Unidade de Saúde Familiar de Válega está a ter retorno na satisfação dos utentes 
daquela USF. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que o grupo de trabalho em que participa, na área da saúde, continua a 
desenvolver o seu trabalho a bom ritmo, no intuito de cumprir o prazo limite para a sua 
conclusão no final de setembro. ---------------------------------------------------------------------------   
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  

 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 19 DE JULHO DE 2018. ----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 508/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CRIAÇÃO DE NOVAS ZONAS DE ACTIVIDADE ECONÓMICA. ---  
 
A proposta apresentada pelos Senhores Vereadores eleitos na Lista do Partido Socialista é do 
seguinte teor: -------------------------------------------------------------------------------------------------   
“Foi discutida na reunião do passado dia 19 de Julho a proposta apresentada pelos vereadores 
do Partido Socialista, sobre a criação de novas zonas de actividades económicas, no último 
parágrafo da referida proposta, propunha-se que fosse re-submetida e aprovada a sua 
proposta apresentada na reunião de 25 de janeiro. ------------------------------------------------------  
Por lapso a proposta não foi votada, pelo que entendemos ser importante que fique 
devidamente explicitada a posição de cada um dos vereadores sobre importante matéria. 
Desta forma vimos requerer que seja discutida e votada na próxima reunião de 23 de Agosto 
a seguinte proposta: -----------------------------------------------------------------------------------------  
Considerando que: -----------------------------------------------------------------------------------------  
- As zonas de actividade económicas são um forte veículo de desenvolvimento, devem 
contribuir para a criação de emprego e constituir um dos vectores principais para 
potenciar as receitas do Município. --------------------------------------------------------------------  
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- A Zona Industrial de Ovar está praticamente toda ocupada, e os terrenos por 
construir pertencem a privados que não sabemos se neles pretendem investir, --------------  
- Existem definidas no PDM do Município três zonas onde estão previstas a criação de 
novas zonas de actividade económica, a saber, Esmoriz, Maceda e Ovar Sul. ----------------  
- É por demais urgente captar novos investimentos que possam criar emprego local e 
contribuir para o desenvolvimento harmonioso da comunidade vareira, evitando que 
muitos dos nossos munícipes tenham de procurar emprego noutros concelhos, -------------  
- Recusamos que o concelho de Ovar se venha a tornar um dormitório dos concelhos 
vizinhos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Durante os últimos meses o executivo em regime de permanência se mostrou incapaz 
de dar os passos necessários para agilizar o processo de criação das novas zonas. ----------  
Os vereadores Artur Duarte e Vítor Amaral, vêm propor: ---------------------------------------  
- Que se crie um grupo de trabalho que tenha por missão estudar a forma de 
organização e exploração das novas zonas de actividades económicas, nomeadamente 
no que respeita ao acomodar dos interesses dos proprietários dos terrenos, no 
planeamento das infraestruturas necessárias, na definição da responsabilidade de 
gestão dos novos espaços, na inventariação dos meios de financiamento e eventuais 
apoios, de fundos comunitários ou outros, à sua construção. -------------------------------------  
- Que este grupo possa ser assessorado por uma equipa técnica que possa contribuir 
para o rápido andamento do processo -----------------------------------------------------------------  
- Que no espaço de seis meses possa ser apresentada para análise desta Câmara, uma 
proposta, que ponderados todos os considerandos, sirva de guião para a concretização 
no mais curto espaço de tempo, destas importantes infraestruturas.” -------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte salientou que a presente proposta já tinha sido apresentada 
na última reunião da Câmara Municipal, mas não foi votada. Nesse sentido, e no seu ponto 
de vista, não faz sentido a adjudicação a uma empresa efetuar o trabalho político. Pode existir 
assessoria, mas tem de ser muito parametrizada pelo executivo. Discorda que seja trabalho 
cometido a uma consultora, razão pela qual apresenta a presente proposta. Considerou, ainda, 
que durante estes seis meses nada foi feito, pelo que é preciso dar um impulso ao assunto, 
admitindo que as prioridades possam ser outras, sendo certo que considera que esta é uma 
prioridade essencial para o desenvolvimento futuro do Município. ---------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal expressou a sua concordância com o que subjaz à 
proposta. No entanto, o executivo tem os seus timings e prioridades. -------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
“Os vereadores do PS, solicitaram o agendamento, para discussão e aprovação, de uma 
proposta de “Criação de novas Zonas de Atividade Económica” para esta reunião: --------------  
Como sabem, esta matéria já foi suscitada anteriormente pelos mesmos vereadores e já 
demos a resposta que, em síntese, se recorda: -----------------------------------------------------------  
 
1) Na revisão do PDM de 1995, tendo-se conseguido demonstrar que as áreas industriais do 

concelho encontravam-se bastante preenchidas, registando-se, em geral, um valor de 
89% de área consolidada e legalmente comprometida, foi aprovada a expansão nas áreas 
já existentes ( Ovar e Esmoriz) e a criação de duas novas áreas de localização 
empresarial (Válega, 131 ha e Maceda 92 ha), junto a nós viários importantes, que 
totalizam cerca de 376 hectares; ---------------------------------------------------------------------  
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2) Ora estas novas áreas foram autorizadas por inclusão no PDM em “Solo Urbanizável”( 
que corresponde a áreas preferenciais de expansão urbana cuja topografia, 
acessibilidade, exposição e continuidade ao tecido urbano existente lhe confere esta 
condição, por contraponto a “Solo Urbanizado”, onde a construção à partida está 
autorizada bastando apresentação de projeto de licenciamento), processando-se a sua 
execução, neste caso, através de Unidades de Execução  ou em Unidades Operativas de 
Planeamento e Gestão (UOPG) que demarcam espaços de intervenção com uma 
planeada ou pressuposta coerência para serem tratados a um nível de planeamento mais 
detalhado.  Em concreto, as UOPG é uma porção contínua de território, delimitada em 
PDM, ou Plano de Urbanização, para efeitos de programação da execução do plano ou 
realização de operações urbanísticas. (Decreto Regulamentar 9/2009); -----------------------  

3) Como é do Vosso conhecimento, a dinamização destas áreas de atividades económicas 
está prevista no ponto 10 do nosso Plano de Ação -2017-2021; --------------------------------  

4) Assim, e antes de tudo o resto, somos nós que definimos o timing da execução do nosso 
programa e não os Vereadores do PS; --------------------------------------------------------------  

5) A proposta apresentada, do ponto de vista prático, não tem aplicação porque antes do 
mais a elaboração da UOPG é uma questão técnica. Só para se ter uma ideia, é 
necessário: -----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
i) Elaboração da operação urbanística, (Plano de Urbanização, Plano de Pormenor ou 

Loteamento) para a área a intervencionar, sabendo-se que, em ambas as 
localizações, há área de terreno em Reserva Agrícola e Reserva Ecológica que só 
serão desafetadas depois de aprovada a operação urbanística. É necessário verificar 
se existem outras condicionantes, nomeadamente Defesa Nacional ( Força Aérea) 
IP, Rede Elétrica, APA ( Rios ou ribeiras) e proceder ainda a consultas públicas e 
aprovação das entidades de nível superior e mesmo da Assembleia Municipal; --------  

ii) Identificação dos proprietários dos terrenos; -------------------------------------------------  
iii) Levantamento Topográfico do terreno; (Válega 131 ha, Maceda 92 ha) -----------------  
iv) Avaliação do(s) Terreno(s), por perito oficial, antes e depois de aprovado o Plano de 

Execução; ------------------------------------------------------------------------------------------  
v) Definição do tipo de lotes a implementar (dimensão, configuração…) e bem assim 

os respetivos arruamentos e localização das respetivas infraestruturas; ------------------  
vi) Obtenção do acordo de todas as entidades, incluindo os proprietários dos terrenos, 

ao Plano Final; ------------------------------------------------------------------------------------  
vii) …outros…. ----------------------------------------------------------------------------------------  
 

6) É obvio que uma Operação Urbanística destas não demora o tempo que levou o PDM a 
ser revisto (12 anos. De 2003 até 2013, da responsabilidade do PS). Mas operacionalizar 
esta situação em 6 meses, é mesmo de quem desconhece ou não quer conhecer, os passos 
que têm que ser dados. Na proposta do PS é dito que ainda existem terrenos livres na ZI 
de Ovar, mas que “… os terrenos por construir pertencem a privados que não sabemos se 
neles pretendem investir”. Pergunto: então e nas novas zonas industriais (agora 
designadas por Atividades Económicas), de quem são os terrenos? Qual a garantia de 
que os atuais proprietários querem neles investir? A situação é exatamente a mesma. ------  
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7) Independentemente de tudo o que vem dito, é proposta uma “comissão” sem ser definida 
a sua composição. Entendo que quem deve acompanhar este processo é a própria 
Câmara.” -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Não está, como nunca esteve, em causa a importância da implementação destes Planos para 
as UOPG de Válega e Maceda até porque fazem parte do nosso Plano de Ação e é um 
compromisso do PSD, tendo em vista o desenvolvimento do nosso município. Neste 
momento a DUP – Divisão de Urbanismo e Planeamento (através do SP – Serviço de 
Planeamento) está já a elaborar o caderno de encargos para a contratação, por concurso 
público, de entidade com competência para a elaboração do Plano que servirá para a 
materialização da Zona de Atividades Económicas de Válega. Contamos ter, até ao final do 
ano, a contratação feita e uma pré proposta de Plano. -------------------------------------------------  

 
Por tudo isto e porque a insistência do PS é de índole política, sem se questionar a sua 
legitimidade, se for posta a votação devemos votar contra.” ------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte referiu que, ao contrário do que é dito pelo senhor Vereador 
Domingos Silva, a insistência que tem vindo a ser efetuada sobre este assunto resulta da 
convicção da necessidade de reforço de áreas para a garantir a atração de investimento, e é 
necessário “ter onde o colocar”. Voltar a insistir sobre esta matéria nada tem a ver com 
questões partidárias, tem a ver com o desenvolvimento do concelho. É isso que justifica a sua 
presença no órgão executivo. Salientou, ainda, a questão do acompanhamento, uma vez que, 
por muito competente que a empresa contratada seja, há que definir princípios, que têm a ver 
com o tipo de serviços a instalar, sendo que este tipo de questões é decisivo para o 
desenvolvimento futuro do concelho. --------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal expressou a sua concordância com o enfoque que 
se está a querer dar a este assunto.  -----------------------------------------------------------------------  
Salientou que o executivo tem impulsionado este setor, como é exemplo a requalificação de 
toda a zona industrial de Ovar, uma das primeiras obras concretizadas no anterior mandato. ---  
Foram, ainda, tomadas medidas, no que diz respeito à derrama, em sede de revisão do PDM, 
em que se aumentou consideravelmente a área de construção para a indústria, entre outras, 
que consubstanciam uma política de captação e manutenção do investimento no concelho. ----  
Considerou que a concretização destas unidades de execução constitui uma prioridade para o 
executivo e é com agrado que se vê o empenho dos senhores Vereadores nesta questão, mas, 
perante os esclarecimentos técnicos do senhor Vereador Domingos Silva, não existe 
alternativa que não seja votar contra.  --------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que o seu voto contra não quer dizer que esta questão não constitua uma 
prioridade, mas tem de ser bem feita e bem acompanhada, o que só pode ser feito através de 
uma entidade externa, escolhida por concurso. ---------------------------------------------------------   
 

Deliberação nº 509/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por maioria, com os votos a favor dos membros eleitos pela lista do 

Partido Socialista e contra dos membros eleitos pela lista do Partido Social 

Democrata, rejeitar a proposta. -------------------------------------------------------------------  
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ADITAMENTO AO CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO 
DESPORTIVO CELEBRADO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR E A 
NÁUTICA DESPORTIVA OVARENSE. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 510/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o aditamento. ----------------------------------------  

 
ORÇAMENTO PARTICIPATIVO 2018/2019 – RECLAMAÇÃO – PROPOSTA Nº 3, 
VIDA SOBRE RODAS, APRESENTADA POR EVA MARIA PEREIRA GOMES. ------  
 

Deliberação nº 511/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, indeferir a reclamação apresentada por Eva Maria 

Pereira Gomes e decidir, a título definitivo, a exclusão da proposta nº 3 – Vida sobre 

Rodas. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO FINANCEIRO – FÁBRICA DA IGREJA DA PARÓQUIA DE 
SANTA MARINHA DE CORTEGAÇA. -------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Pedro Coelho não participou na votação, por se considerar impedido. ------  
 

Deliberação nº 512/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio. ------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO AO GRUPO RECREATIVO E CULTURAL “PIERROTS” 
PARA A REALIZAÇÃO DA 19ª FEIRA DE GASTRONOMIA DO FURADOURO.  ----  
 

Deliberação nº 513/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio. ------------------------------------------------  

 
ALTERAÇÃO DO REGULAMENTO SOBRE INSPEÇÕES E MANUTENÇÃO DE 
ELEVADORES, MONTA-CARGAS, ESCADAS MECÂNICAS E TAPETES 
ROLANTES – APROVAÇÃO DO PROJETO E CONSULTA PÚBLICA. ------------------  
 

Deliberação nº 514/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de alteração do Regulamento e 

submetê-lo a consulta pública. --------------------------------------------------------------------  

 
ARRENDAMENTO DAS INSTALAÇÕES ONDE FUNCIONA A ESCOLA 
PROFISSIONAL DE CORTEGAÇA – PEDIDO APRESENTADO EM 17.05.2018 – 
ADITAMENTO AO CONTRATO. --------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 515/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com o teor da Informação nº 57/DAJF/SP, 

de 22.08.2018 e proferir decisão nos termos expressos nas alíneas a), b), c) e d) das 

respetivas conclusões. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA PARA CEDÊNCIA DE INSTALAÇÕES À SEMA - ASSOCIAÇÃO 
EMPRESARIAL. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 
O senhor Vereador Domingos Silva informou que a Associação comunicou ter solicitações 
de comerciantes de Ovar para prestarem apoio, sendo que já conta com cerca de 100 
associados do concelho de Ovar. Mais referiu que a sua atividade tem interesse público e será 
objeto de avaliação. Nesse sentido, propõe-se esta cedência pelo prazo de um ano, após o 
qual será avaliada a sua atividade. ------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte considerou que as regras devem ser explícitas e a avaliação 
efetiva ao fim de um ano. ----------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que a cedência será formalizada através de um 
contrato de comodato e, neste documento, serão fixadas as regras e termos da referida 
cedência. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira considerou que esta Associação pode ter um papel 
importante na alavancagem dos comerciantes do concelho, que estão adormecidos, devendo 
ser efetuada uma aposta nesta perspetiva colaborativa. ------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 516/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a cedência gratuita de instalações, que deverá 

ser formalizada através de contrato de comodato, nos termos da Informação nº 

211/DP/SJ/2018, de 01.08.2018. ------------------------------------------------------------------  

 
FORMAÇÃO TEATRAL 2018/2019 – CENTRO DE ARTE DE OVAR – PROPOSTA 
DE PREÇO. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 517/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o preço proposto. ------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DO “DICIONÁRIO DA 
HISTÓRIA DE OVAR” POR VOLUME E OBRA COMPLETA (4 VOLUMES).  --------  
 

Deliberação nº 518/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os preços propostos. --------------------------------  

 
AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE “RECOLHA DE RESÍDUOS URBANOS, 
LIMPEZA URBANA, HIGIENE PÚBLICA E LIMPEZA BALNEAR NO 
CONCELHO DE OVAR” – APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO.  -------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que este assunto já está a ser tratado 
pelos serviços municipais, agora que a questão judicial está resolvida, de forma a que estes 
serviços possam estar a funcionar até ao final do ano. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 519/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a minuta do contrato.-------------------------------  
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ADJUDICAÇÃO DA “ATRIBUIÇÃO DO DIREITO DE UTILIZAÇÃO DO 
EDIFÍCIO SITO NA AVENIDA INFANTE D. HENRIQUE, NA PRAIA DO 
FURADOURO, PARA A INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO DE 
ESTABELECIMENTO DE RESTAURAÇÃO E BEBIDAS” À ENTIDADE AZUL 
URGENTE, LDA. – RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DE 09.08.2018. -------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 520/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, de 09.08.2018. --------------------------------------------------------------------------  

 
APROVAÇÃO DA MINUTA DE CONTRATO NO ÂMBITO DO PROCEDIMENTO 
DE CONCURSO PÚBLICO PARA A “ATRIBUIÇÃO DO DIREITO DE 
UTILIZAÇÃO DO EDIFÍCIO SITO NA AVENIDA INFANTE D. HENRIQUE, NA 
PRAIA DO FURADOURO, PARA A INSTALAÇÃO E EXPLORAÇÃO DE 
ESTABELECIMENTO DE RESTAURAÇÃO E BEBIDAS” – RATIFICAÇÃO DO 
DESPACHO DO SENHOR PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DE 
09.08.2018.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 521/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, de 09.08.2018.  -------------------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO PARA A EXECUÇÃO DA 
EMPREITADA DE “REABILITAÇÃO DO EDIFÍCIO DA ESCOLA SECUNDÁRIA 
JÚLIO DINIS – OVAR” – DECISÃO REFERENTE À REJEIÇÃO DE ERROS E 
OMISSÕES – RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO SENHOR VICE-PRESIDENTE 
DA CÂMARA MUNICIPAL, DE 08.08.2018.  ------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 522/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 08.08.2018. ---------------------------------------------------------------  

 
PROCEDIMENTO DE CONCURSO PÚBLICO PARA A EXECUÇÃO DA 
EMPREITADA DE “EXECUÇÃO DE MEDIDAS DE EFICIÊNCIA ENERGÉTICA 
PARA OS 50 FOGOS DO CONJUNTO HABITACIONAL DO FURADOURO – 
OVAR” – DECISÃO RELATIVA À PRESTAÇÃO DE ESCLARECIMENTOS E 
SUPRIMENTO DE ERROS E OMISSÕES – RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
SENHOR VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DE 14.08.2018.  ------------  
 

Deliberação nº 523/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 14.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELO CORPO NACIONAL DE ESCUTAS - JUNTA 
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REGIONAL DO PORTO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.07.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 524/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 27.07.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELO CORPO NACIONAL DE ESCUTAS - JUNTA 
REGIONAL DO PORTO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 27.07.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 525/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 27.07.2018. ---------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE 
VÁLEGA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 30.07.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 526/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 30.07.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE VÁLEGA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 30.07.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 527/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 30.07.2018. ---------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE ATIVIDADE 
DESPORTIVA, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO AMIGOS DE S. BENTO - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 31.07.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 528/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 31.07.2018.  --------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
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ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 01.08.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 529/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 01.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELA UNIÃO DAS FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, 
ARADA E S. VICENTE DE PEREIRA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 01.08.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 530/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 01.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS DE MACEDA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 01.08.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 531/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 01.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS DE MACEDA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 06.08.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 532/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 06.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELO GRUPO RECREATIVO E CARNAVALESCO 
PIERROTS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 07.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 533/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 07.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA ASSOCIAÇÃO ADMINISTRATIVA E CULTURAL 
DAS FESTAS SANJOANINAS DA CIDADE DE ESMORIZ - RATIFICAÇÃO DO 
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DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 
07.08.2018. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 534/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 07.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. 
VICENTE DE PEREIRA JUSÃ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 07.08.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 535/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 07.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE DIVERTIMENTO 
PÚBLICO, REQUERIDO PELO GRUPO RECREATIVO E CARNAVALESCO 
PIERROTS - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 08.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 536/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 08.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE S. VICENTE 
DE PEREIRA JUSÃ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 09.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 537/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 09.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - 
RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 10.08.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 538/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 10.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA JUNTA DE FREGUESIA DE CORTEGAÇA - 
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RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 10.08.2018. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 539/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 10.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DO SR. DOS 
AFLITOS E SRA DA BOA VIAGEM - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 13.08.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 540/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 13.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA ESPECIAL DE 
RUÍDO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DE N. SRA. DA 
NAZARÉ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 13.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 541/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 13.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DE N. 
SRA. DA NAZARÉ - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 14.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 542/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 14.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 

PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A LICENÇA DE RECINTO 
IMPROVISADO, REQUERIDO PELA COMISSÃO DE FESTAS EM HONRA DO 
SR. DOS AFLITOS E SRA DA BOA VIAGEM - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 14.08.2018. -------  
 

Deliberação nº 543/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 14.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
15.07.2018 A 15.08.2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
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Deliberação nº 544/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 14.07.2018 A 16.08.2018. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 545/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  -----------------------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 16 DE AGOSTO DE 
2018 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 546/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  -----------------------------------------  

 
6ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO - 2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 547/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  -----------------------------------------  

 
7ª ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO 
PLANO - 2018 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 548/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. ------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE CONSTITUIÇÃO DE FUNDO DE MANEIO PARA A DIVISÃO DE 
CULTURA, DESPORTO E JUVENTUDE. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 549/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta.  -------------------------------------------  

 
SITUAÇÃO ECONÓMICO-FINANCEIRA DO 1º SEMESTRE DO ANO DE 2018 DO 
MUNICÍPIO DE OVAR – RELATÓRIO DA PKF & ASSOCIADOS – SROC, LDA. – 
PARA CONHECIMENTO.  -----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 550/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e efetuar o envio à Assembleia 

Municipal.  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 17/2018 - 23 de agosto de 2018  

            254 
 

PROPOSTA DE REALIZAÇÃO DE ESTÁGIO EM CONTEXTO DE TRABALHO - 
NO ÂMBITO DO CURSO PROFISSIONAL DE TÉCNICO DE TURISMO DA 
ESCOLA PROFISSIONAL DE ESPINHO - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 01.08.2018. ------------  
 

Deliberação nº 551/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, de 01.08.2018.  --------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ARMINDA AUGUSTA JESUS LOURENÇO, 
PARA DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO. --------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Artur Duarte fez uma análise sobre as várias propostas e considerou 
importante fazer algumas observações. ------------------------------------------------------------------  
Referiu já ter alertado em anteriores ocasiões para a necessidade de alteração do 
regulamento, de forma a que seja adaptado à nova conjuntura, quando esta se modifica. 
Expressou o seu receio que se esteja a criar alguma fonte de acomodação de algumas 
famílias, sendo que a função da Câmara municipal não é essa. Nesse sentido considerou 
importante saber: quantas famílias estão a auferir de subsídios; quanto tempo uma família 
pode usufruir destes apoios; ao fim desse tempo, qual a atitude que deve ser tomada; se o 
regulamento permite que estas situações se prolonguem no tempo. ---------------------------------  
Recomendou, vivamente, que se faça uma alteração ao regulamento, de forma a não 
contribuir, ainda que inadvertidamente, para a acomodação das famílias. --------------------------  
Considerou, ainda, que a conjuntura económica neste momento não é a de há pouco tempo 
atrás, a taxa de desemprego, neste momento, é a mais baixa desde há 16 anos, havendo a 
necessidade de incentivar as pessoas a procurar emprego, a trabalhar e a conseguirem os seus 
próprios rendimentos. ---------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira salientou que há uma fatia da população que vai 
continuar a ser excluída, ou porque não tiveram as ferramentas necessárias ou porque a 
sociedade as excluiu. Mais referiu que, no seu dia-a-dia, se depara com casos de verdadeira 
emergência humana, pelo que considera justificado que o Município continue a apoiar as 
famílias, quer financeiramente, quer a outros níveis, em articulação com a Segurança Social.  
O senhor Vereador Artur Duarte salientou que não defendeu o fim dos apoios, mas que é 
necessário avaliar e medir os apoios concedidos e dar resposta às situações de emergência 
social devidamente justificadas. ---------------------------------------------------------------------------  
O senhor vereador Domingos Silva considerou que é importante conhecer o regulamento e, 
se for o caso, apresentar propostas concretas de alteração. --------------------------------------------  
Referiu, ainda, que o executivo tem de fazer fé nas informações dos Serviços, em cada caso. --  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que todos nós estamos satisfeitos com 
a melhoria da situação económica do País, mas a verdade é que a nossa realidade social não 
acompanha esta melhoria. Existem sempre pessoas que estão distanciadas da realidade do 
país e que necessitam de ajuda e apoio. Salientou que é necessário que continuemos 
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empenhados, atentos aos resultados destas medidas, mas, neste momento, não se pode 
abdicar delas.  ------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha referiu partilhar do debate realizado, sendo que, na sua 
opinião, estas medidas vêm contrapor à subsidiodependência, quebrando ciclos de pobreza. 
São medidas de emergência, que estão monitorizadas, que foram implementadas não há 
muito tempo e que precisam de tempo para serem avaliadas de forma correta. --------------------  
Referiu, ainda, a título de exemplo, que as medidas de apoio ao arrendamento são uma forma 
de evitar os despejos, em articulação com a rede social, onde não é descurado o contacto 
direto e a intervenção psicossocial e da educação, em que se está, afincadamente, a trabalhar, 
não sendo só a parte material que está em causa, mas uma intervenção mais global e 
abrangente. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte apesar de reconhecer que não conhece o regulamento na 
íntegra, salientou não querer pôr em causa o apoio a estas famílias carenciadas, sendo 
necessário monitorizar e perceber durante quanto tempo estas medidas são aplicadas. ----------  
 

Deliberação nº 552/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 243, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A FILIPA MANUELA COSTA SILVA, PARA 
DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS E ALIMENTAÇÃO. --------------------------------  
 

Deliberação nº 553/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 241, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A NATÁLIA MARIA SOARES FERREIRA, 
PARA A DESPESAS COM ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 554/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 242, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------ -- 

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A JOSÉ PEDRO TELES GODINHO, PARA 
DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS. ----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 555/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 238, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018. -------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MARIA AMÉLIA SÁ PEREIRA, PARA 
DESPESAS COM CONDOMÍNIO. -------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 556/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 237, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANTÓNIO MONTEIRO SOARES, PARA 
DESPESAS COM CADEIRA DE RODAS ELÉTRICA DO FILHO. --------------------------  
 

Deliberação nº 557/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 239, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 08.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A GRAÇA MARIA DE OLIVEIRA URBANO 
SOUSA, PARA DESPESAS COM ARRENDAMENTO. -----------------------------------------  
 

Deliberação nº 558/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 246, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 09.08.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A JOSÉ DA CONCEIÇÃO SOUSA, PARA 
DESPESAS COM ALIMENTAÇÃO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 559/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 245, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 09.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A MANUEL ANTÓNIO DOS SANTOS 
NOGUEIRA, PARA DESPESAS COM INFRAESTRUTURAS. -------------------------------  
 

Deliberação nº 560/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 244, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 09.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE APOIO PECUNIÁRIO AO ABRIGO DO FUNDO 
DE EMERGÊNCIA SOCIAL (FES), A ANABELA MARQUES SILVA NEVES, PARA 
DESPESAS COM ARRENDAMENTO. --------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 561/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 247, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 09.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADMISSÃO DE 3 CANDIDATURAS PARA EFEITOS DE APOIO 
PECUNIÁRIO, NO ÂMBITO DA MEDIDA DE APOIO AO ARRENDAMENTO 
URBANO PARA FINS HABITACIONAIS. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 562/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 256, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 20.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADMISSÃO DE 4 CANDIDATURAS PARA EFEITOS DE APOIO 
PECUNIÁRIO, NO ÂMBITO DA MEDIDA DE APOIO NA FATURA DE 
ABASTECIMENTO DE ÁGUA. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 563/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 233, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 03.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE ADMISSÃO DE 1 CANDIDATURAS AO CARTÃO SÉNIOR 
MUNICIPAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 564/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 227, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.08.2018. -------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REVISÃO DO VALOR DA RENDA E FORMALIZAÇÃO DO 
ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA DE RENDA, RELATIVA AO IMÓVEL 
SITO NA ENTRADA 52 R/C ESQUERDO NASCENTE DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DA PONTE NOVA - MARIA DA CONCEIÇÃO GOMES 
ALMEIDA. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 565/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 249, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 10.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NO Nº 208 DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DA BOA ESPERANÇA - AUGUSTO MIGUEL RODRIGUES 
PINHAL. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 566/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 240, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 10.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE RETIFICAÇÃO DO VALOR DA RENDA E FORMALIZAÇÃO DE 
ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO 
NO Nº 262, R/C DIREITO DO CONJUNTO HABITACIONAL JÚLIO DINIS - JÚLIO 
MONTEIRO ROMEIRO SOARES. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 567/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 248, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 10.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NO Nº 96 DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DA BOA ESPERANÇA - JOÃO DE OLIVEIRA BORGES.------------  
 

Deliberação nº 568/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 250, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 13.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NO Nº 192 DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DA BOA ESPERANÇA - JOSÉ FERNANDES DIAS OLIVEIRA. ---  
 

Deliberação nº 569/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 252, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 14.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NO Nº 293 DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DO FURADOURO - MARIA FERNANDA VIEIRA DOS REIS. -----  
 

Deliberação nº 570/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 253, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 16.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, RELATIVA AO FOGO SITO NO Nº 133 DO CONJUNTO 
HABITACIONAL DO FURADOURO - ROSÁRIA FERREIRA DA SILVA. ---------------  
 

Deliberação nº 571/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 255, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 20.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO - SUBSÍDIOS EDUCATIVOS - 
AFONSO SILVA MASSAUA. --------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 572/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 226, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 01.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO - SUBSÍDIOS EDUCATIVOS - 
GABRIEL FILIPE MARQUES OLIVEIRA E MAFALDA FILIPA MARQUES 
OLIVEIRA. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 573/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 229, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO - SUBSÍDIOS EDUCATIVOS - 
ALEXANDRE GRANJA REBELO. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 574/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 230, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 02.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO - SUBSÍDIOS EDUCATIVOS - 
MARIANA SOFIA DA ROCHA MARQUES. ------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 575/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 234, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 03.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE REAVALIAÇÃO DE ESCALÃO - SUBSÍDIOS EDUCATIVOS - 
LUCAS DE SOUSA MINGOTE. -----------------------------------------------------------------------  

 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 17/2018 - 23 de agosto de 2018  

            260 
 

Deliberação nº 576/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos e com os fundamentos 

constantes da Informação nº 236, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, 

datada de 07.08.2018.  ------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE AMBIENTE ----------------------------------------------------------  
 
ADITAMENTO AO CONTRATO DE FINANCIAMENTO CELEBRADO COM O 
FUNDO AMBIENTAL- RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO PRESIDENTE DA 
CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 09.08.2018. ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 577/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, de 09.08.2018.  -------------------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APLICAÇÃO DE TARIFÁRIO SOCIAL REQUERIDO PRO 
MARLENE COSTA SANTA CLARA. ---------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 578/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, deferir o pedido, nos termos e com os fundamentos 
constantes da Informação nº 032/PR/2018, de 08.08.2018, da Divisão de Ambiente.  --  

 

DIVISÃO DE CONSERVAÇÃO E SERVIÇOS URBANOS -----------  
 
ERSE - ENTIDADE REGULADORA DOS SERVIÇOS ENERGÉTICOS - 
CONCESSÃO DE DISTRIBUIÇÃO EM BAIXA TENSÃO - CONSULTA PÚBLICA. --  
 

Deliberação nº 579/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir pronúncia no âmbito a consulta pública, nos 

termos propostos na Informação nº 090/18-TE, de 07.08.2018, da Divisão de 

Conservação e Serviços Urbanos, expressando a intenção da Câmara Municipal 

proceder à concessão da exploração, e remetê-la à ERSE.  ----------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
CONSTRUÇÃO DA ALAMEDA PADRE MANUEL DIAS DA SILVA E ARRANJOS 
URBANÍSTICOS ENVOLVENTES - CORTEGAÇA - PEQUENO AJUSTE À 
IMPLANTAÇÃO - ACESSO À ROTUNDA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO 
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 19.07.2018. ---------------------  
 

Deliberação nº 580/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do Senhor Presidente da Câmara 

Municipal, de 19.07.2018.  -------------------------------------------------------------------------  
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DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
OPERAÇÃO URBANÍSTICA AVULSA EM SOLO URBANIZÁVEL NO ÂMBITO 
DO PROCESSO DE OBRAS Nº 11667/2018 EM NOME DE TDN - TRANSPORTES, 
S.A.. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 581/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aceitar a operação urbanística avulsa e deferir o 

pedido de licenciamento, nos termos e condições constantes da Informação técnica 

da Divisão de Urbanismo e Planeamento, de 01.08.2018.  -----------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 582/2018: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  -----------------------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 12:46 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida, vai ser assinada, 
obrigatoriamente, pelo Presidente, pelos demais membros do órgão executivo que o 
pretendam fazer, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro. ------------------------------------------------------------------  
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
 

_____________________________ 
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